

## **Ciudades del Milenio un nuevo modelo civilizatorio y/o de reducciones en la Amazonía en una época de ampliación de las fronteras extractivas: el caso de la comunidad kichwa Playas del Cuyabeno**

La ponencia aborda las transformaciones territoriales, socioculturales y en la relación sociedad-naturaleza que se dan con la implementación de Ciudades del Milenio en comunidades indígenas de la Amazonía. Esto en el marco de las políticas de inclusión social relacionadas con sectores estratégicos conducidas en zonas de interés extractivo (petrolero). Las Ciudades del Milenio si bien facilitan el acceso a servicios básicos (agua, electricidad), además de conectividad y tecnologías de información, podrían ser vistas como una nueva forma de reducción de las poblaciones indígenas que conlleva la adquisición de protocolos urbanos, cambios en la configuración de los grupos familiares, en las relaciones de género y en las economías de subsistencia articulándolos al mercado como proveedores de servicios o de trabajo no calificado para las empresas petroleras.